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Religiöse Frauengemeinschaften eröffnen faszinierende Einsichten in die kulturelle, intellektuelle 
und soziale Entwicklung im Mittelalter. In der Ordensforschung sind Frauen bisher dennoch vor 
allem als »pastorales Problem« in Erscheinung getreten. Die Erforschung der weiblichen Reli-
giosen bietet deshalb als die vielleicht größte Forschungslücke der aktuellen Geschichts-
wissenschaft ein enormes Forschungspotenzial. Der vorliegende Band arbeitet mit inter-
disziplinärem Ansatz die zentrale Rolle religiöser Frauen, ihrer Visionen und Lebensentwürfe für 
die Entwicklung der vormodernen Gesellschaft heraus. Die vielschichtigen Beziehungen und 
Interdependenzen zwischen dem ›Sonderraum‹ Kloster und der Laiengesellschaft erhellen 
deshalb in besonderer Weise Neuansätze oder Wandel der mittelalterlichen Gesellschaft. 
 
 
Female religious communities provide a fascinating insight into cultural, intellectual, and social 
developments during the Middle Ages. Yet they have figured mainly as a »pastoral problem« in 
the study of religious orders. Turning the focus on this largely discarded half of the religiously 
active members of society offers an enormous research potential, perhaps the largest neglected 
area in current historical studies. This is what the current volume sets out to explore. Through an 
interdisciplinary approach, the central role of religious women, their visions and actions, for the 
development of pre-modern society becomes apparent. The complex relationship and inter-
dependence of the cloistered women and lay society shines a new light on significant changes in 
medieval society. 
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